

Culte du 22 septembre, Mouchamps, reconnaissance de ministère

Accueil

Frères et sœurs, nous ouvrons nos oreilles à la parole de Dieu, nos cœurs s'émeuvent de sa présence auprès de nous, nos yeux s'ouvrent et reconnaissent la beauté du chemin qu'il éclaire devant nous, et nos bouches chantent la joie qu'il y a d'être ses enfants, recevant de lui dès maintenant la grâce, la liberté et la paix.

Spontané : Seigneur, nous arrivons 214,1-2

Reconnaissance de ministère (assis)

Louange Elie

Louons le Seigneur.

Nous te louons, nous te bénissons, Dieu notre Père. Dans ton amour libérateur, tu nous appelles, malgré notre faiblesse, à être tes serviteurs, porteurs de lumière et d'espérance, solidaires de toute l'humanité.

Nous te louons, nous te bénissons, Seigneur Jésus-Christ. Tu es venu en serviteur réconcilier tout humain avec ton Père. Tu as donné ta vie pour nous rendre notre humanité véritable et notre dignité d'enfants de Dieu.

Nous te louons, nous te bénissons, Esprit Saint. Tu suscites l'Église ; tu la rassembles pour l'adoration ; tu l'envoies dans le monde ; tu lui donnes la force de vivre sa foi et d'en témoigner.

Nous te louons, nous te bénissons, Dieu trois fois Saint. Pour annoncer l'Évangile, pour servir les humains, tu fais de nous les ouvriers de ton Royaume. Pour construire la communauté, pour aider chacun et chacune à prendre part à sa mission tu donnes à ton Église les serviteurs et servantes dont elle a besoin.

Cantique : Grand Dieu, nous te bénissons 243

Serge

Pour former le conseil presbytéral déjà composé de Nelly Couturier, Nicole Chataigner, Maryvonne Picard et du pasteur Elie Saurel Lafont, l'Assemblée générale a élu Evelyne De Reignac et Nicolas Gaborit, qui malheureusement ne peut pas être présent aujourd'hui. Le conseil a confié la charge de présidente à Maryvonne, de trésorière à Nicole.

Aujourd'hui, mes frères et mes sœurs, dans la communion de l'Église universelle, nous vous recevons comme serviteurs et servantes du Christ au sein de l'Église protestante unie de France, dont nous écoutons maintenant la Déclaration de Foi.

J'invite l'assemblée à se lever.

Lecture de la déclaration de foi (debout) Serge

Chant d'invocation à l'Esprit-Saint : Saint-Esprit, Dieu de lumière 507

Engagements (assis) Serge

Frères et sœurs de l'Église du Bocage vendéen

Vous exercerez le ministère qui vous est confié en accord avec la foi de notre Église et selon les règles de sa vie commune. Dans la soumission mutuelle, vous travaillerez fraternellement avec tous ceux et celles qui ont part à l'œuvre du Seigneur.

Vous serez responsables de vos frères et de vos sœurs. Vous les encouragerez par votre vie. Vous vous garderez de tout ce qui pourrait faire tomber les plus petits. Vous serez discrets dans vos propos. Vous serez vigilants dans la prière, persévérants dans l'écoute de la Parole, fidèles au repas du Seigneur, assidus aux assemblées de l'Église. Vous poursuivrez votre formation spirituelle, théologique, humaine. Ainsi, vous aurez à cœur de renouveler l'élan de votre ministère.

Est-ce bien là ce que vous voulez ?

Conseil presbytéral : - Oui, nous le voulons.

Vous qui êtes appelés à former le Conseil presbytéral de cette Église, vous porterez ensemble la responsabilité spirituelle et matérielle de la communauté. Vous discernerez, reconnaîtrez et coordonnerez les ministères que Dieu donne à cette Église pour qu'elle grandisse dans l'amour et soit au sein du monde messagère de l'Évangile. Vous serez solidaires des décisions que prendra votre Conseil et vous préparerez et appliquerez les décisions des Synodes.

Est-ce bien là ce que vous voulez ?

Conseil presbytéral - Oui, nous le voulons. Jésus-Christ est le Seigneur. Qu'il nous soit en aide.

Engagements solidaire de la communauté Serge

Frères et sœurs, vous venez de recevoir les engagements des membres du Conseil presbytéral. Ensemble, nous sommes appelés à travailler pour Dieu. Nous prions pour nos frères et nos sœurs et nous les soutiendrons. Est-ce bien là ce que vous voulez ? Manifestez-le en vous levant et en vous engageant à haute voix :

Assemblée : - Oui, nous le voulons. Jésus-Christ est le Seigneur. Qu'il nous soit en aide.

Imposition des mains (debout) Serge

J'invite à s'approcher ceux qui vont imposer les mains :

Serge, Huguette, Sylvain/Laurent/Christian, Roger, Daniel, Suzette

Les membres du conseil s'inclinent les officiants étendent les mains.

Nous t'en prions, Dieu notre Père, par Jésus-Christ, notre Seigneur, accorde et renouvelle ton Saint-Esprit à nos frères et à nos sœurs que nous recevons et établissons comme conseillères et conseillers presbytéraux dans ton Église. Donne à ce conseil d'accomplir humblement et fidèlement le service auquel tu l'appelles pour qu'il garde ton peuple dans la communion fraternelle, l'unité du corps du Christ et l'accomplissement de sa mission.

Cantique : Confie à Dieu ta route 616,4

Envoi : (debout) Serge

Église du Christ, réjouis-toi pour les ministères que le Seigneur te donne. Et vous, membres du conseil presbytéral, vous n'êtes pas seuls. Réjouissez-vous d'avoir part à l'annonce de l'Évangile. Le Seigneur est fidèle !

Silence

J'invite chacun et chacune à reprendre place.

Silence

Prière d'illumination (Assis) Elie

Nous prions avant de lire la Bible :

Seigneur, garde-nous de nous croire arrivés, de nous croire possesseurs de ta vérité. Rends-nous disponibles pour une recherche toujours plus profonde de ton Évangile. Que jamais le passé ne nous enferme, mais que ton Esprit nous mette en marche, et fasse de nous des serviteurs les uns des autres. Amen.

Spontané : Quand s'éveilleront nos cœurs 315

Texte biblique Mc 9,30-37

³⁰Partis de là, ils traversaient la Galilée, et il ne voulait pas qu'on le sache. ³¹Car il instruisait ses disciples et leur disait : Le Fils de l'homme est sur le point d'être livré aux humains ; ils le tueront, et, trois jours après sa mort, il se relèvera. ³²Mais les disciples ne comprenaient pas cette parole, et ils avaient peur de l'interroger.

³³Ils arrivèrent à Capharnaüm. Lorsqu'il fut à la maison, il se mit à leur demander : A propos de quoi raisonnez-vous en chemin ? ³⁴Mais eux gardaient le silence, car, en chemin, ils avaient discuté pour savoir qui était le plus grand. ³⁵Alors il s'assit, appela les Douze et leur dit : Si quelqu'un veut être le premier, qu'il soit le dernier de tous et le serviteur de tous et toutes. ³⁶Il prit un enfant, le plaça au milieu d'eux et, après l'avoir pris dans ses bras, il leur dit : ³⁷Quiconque accueille en mon nom un enfant, comme celui-ci, m'accueille moi-même ; et quiconque m'accueille, ce n'est pas moi qu'il accueille, mais celui qui m'a envoyé.

Prédication : Elie

Je trouve que le texte proposé pour aujourd'hui tombe bien. En effet, lorsque l'on reconnaît le ministère d'un conseil presbytéral, quoi de mieux que de parler de se mettre au service les uns les autres, au service des plus petits. Oui être conseiller ou conseillère presbytérale c'est un sacré service, tous ceux et celles qui sont ou qui ont été engagés ne me contrediront pas. Alors je vous propose de voir dans le texte quel peut être ce service, à quoi Jésus nous appelle t il ?

Pour cela je vous propose de répondre à 3 questions :

Qui doit se mettre au service et pourquoi ?

Dans le texte, Jésus appelle ses disciples au service, car ils sont en train de se demander qui est le plus grand. Rien que ça ! On voit que deux mille ans après, cela n'a pas changé. Souvent nous voulons être le plus grand, le meilleur. C'est là, la logique du monde : le culte de la performance, la volonté d'être le meilleur, d'être toujours le premier, quitte à écraser les autres. Et cela engendre beaucoup de frustration, de jalousie, de violence, car par définition il n'y a qu'un seul meilleur, qu'un seul premier. Et si on a la *chance* d'être celui ci, on craint de perdre notre place. On a peur du vizir qui veut être calife à la place du calife. Jésus propose aux disciples, il nous propose un autre chemin, une autre façon de vivre.

La nuance est fine, mais Jésus propose non pas de devenir **le** meilleur, mais de devenir meilleur. Attention, Jésus n'est pas un coach en développement personnel, il ne nous vend pas une illusoire meilleure version de nous même. Non il nous invite à être meilleur... dans notre façon d'être au monde. Ce n'est pas nous qui changeons, mais c'est notre rapport à nous même, aux autres qui change. C'est comme regarder le monde sous un autre angle, celui du service. Se mettre au service, c'est regarder les autres non comme des adversaires qui faudrait écarter, mais comme des frères et sœurs. Des frères et des sœurs avec toutes leurs complexités, leurs rêves, leurs besoins, leurs culpabilités, leurs joies, leurs regrets, leurs remords, leurs élans du

cœurs, leurs histoires. C'est les regarder ainsi et les aider, les aimer, vouloir le mieux pour eux, pour elles. Et sortir grandi de ces rencontres, de ce service.

Ce qui nous amène à notre deuxième question : **Au service de qui ? Dieu, l'Église, ou les autres ?**

Et bien je crois que c'est les trois en même temps. En effet, Jésus appelle à accueillir les plus petits et il affirme que c'est l'accueillir lui et accueillir Dieu. Cela va ensemble. Prendre soin des plus petits c'est partager l'amour de Dieu. Et l'Église dans tout cela ? Et bien, elle est un moyen de vivre ce service. Elle est l'ensemble de tous ceux et celles qui sont au service et de ceux et celles qui sont au bénéfice de ce service. Se faire serviteur, servante, c'est montrer aux autres qu'ils sont importants, qu'ils ont une place ici. Cela passe par l'accueil, l'écoute, la présence, des gestes et des temps privilégiés. Je suis toujours impressionné lors des cultes, car tout le monde prend des nouvelles des autres, c'est un beau service.

Dans le récit, ce n'est pas anodin que Jésus prenne un enfant et le place au centre des disciples. C'est une façon de dire, que les plus petits, ceux que l'on ne considère pas, qui sont rejetés, doivent être mis au centre de la communauté, des Églises. C'est un rappel salutaire, car on a vite fait de se retrouver entre disciples, en ne laissant pas de place à ceux et celles qui sont différents. Alors qu'il nous faut nous rappeler que nous avons tous et toutes étaient au bénéfice du service de ceux et celles qui nous ont précédés. C'est idiot à dire, mais si personne ne s'était mis au service, de Dieu, de l'Église et des autres, nous ne serions pas là aujourd'hui. Donc oui, Jésus nous appelle à nous mettre au service des plus petits. Ce service est de les remettre au centre, de leur laisser une place.

Cela nous amène à une troisième question : **faut il tout accepter au nom du service ? Est ce que l'on ne tombe pas dans l'esclavage ?**

La question est loin d'être anodine, car en grec, être serviteur et être esclave c'est le même mot. Bien entendu l'esclavage à l'époque n'a pas grand-chose à voir avec l'idée que l'on s'en fait après des siècles de commerce triangulaire, de champs de coton et de racisme.

Pour moi, la grande différence entre un serviteur et un esclave c'est la liberté. Je me mets au service car je le veux bien, et je suis toujours libre face à mon engagement. Je crois que c'est important à rappeler, en particulier lors d'une reconnaissance de ministère, Jésus ne nous appelle pas à nous engager plus que nous pouvons. Nous devons nous mettre au service avec la force que nous avons. Cela portera des fruits, pour certains beaucoup, pour d'autres moins. Ce n'est pas important, ce qui faut c'est changer de regard et se mettre au service, avec ce que nous sommes, avec qui nous sommes. Car c'est là aussi un enseignement important, il n'y a pas une seule façon de s'engager. Nous avons tous et toutes des talents différents. Cela ne me pose pas de problème de prêcher devant 300 personnes, par contre je serai incapable de créer toutes les belles choses que nous retrouveront au petit marché tout à l'heure. Chacun et chacune s'engage, se met au service avec ses talents.

Ainsi, oui que notre service soit libre, joyeux, qu'il soit attentif à tous nos frères et à toutes nos sœurs. En partageant l'amour de Dieu qui nous fait vivre, nous serons des serviteurs et des servantes fidèles. Amen

Silence puis cantique : 545 Toi, lève-toi

Annonces et offrandes

- Fête à l'issue du culte, vous êtes toutes et tous les bienvenues à la fête de paroisse, avec l'apéritif, le repas et l'après midi jeux
- Service funèbre pour Robby Salomon mardi à 14h30 au temple de Fontenay
- culte le 29 septembre à Bois Tiffrais, cela devait être un culte consistorial, mais comme il y a une conférence l'après midi à la Roche sur Yon, sur les religions en dialogue au XXIe siècle, les paroisses de Vendée ouest et de Fontenay sud Vendée ne viennent pas.

Sainte cène (Elie et Serge)

Préface

Louons Dieu : Il est bon et c'est notre joie de remercier Dieu pour la vie qu'il nous donne, la vie terrestre et la vie éternelle, pour l'eau de notre baptême, pour le pain et le jus de raisin de son repas. Il est bon et c'est notre joie d'être les invités, les amis, les frères et sœurs de Jésus-Christ, de reconnaître dans ce pain et ce jus de raisin les signes de son amour, de sa mort, de sa résurrection, et l'annonce de son Royaume.

Il est bon et c'est notre joie d'attendre la venue de l'Esprit Saint, afin qu'avec ce pain et ce jus de raisin nous recevions la vie qui vient de Dieu et que nous ayons communion les uns avec les autres. Il est bon et c'est notre joie de chanter la grâce et la fidélité du Seigneur ! Amen

Spontané : Seigneur, nous arrivons 214,3

Prière d'intercession (Assis)

Donne ton pain, Seigneur, à tous ceux qui ont faim, donne faim de toi à ceux qui ont du pain, car toi seul, Seigneur, peux rassasier notre désir.

Donne ta force à ceux qui sont faibles. Donne l'humilité à ceux qui se croient forts, car toi seul, Seigneur, tu es notre force.

Donne la foi à ceux qui doutent et donne le doute à ceux qui croient te posséder, car toi seul, Seigneur, tu es la vérité.

Donne confiance à ceux qui ont peur, donne ta crainte à ceux qui ont trop confiance en eux, car toi seul, Seigneur, tu soutiens notre espérance.

Donne la lumière à ceux qui te cherchent, et garde dans ton amour ceux qui t'ont trouvé pour qu'ils te cherchent encore, car toi seul, Seigneur, tu peux combler notre amour.

Et nous qui sommes tes enfants, nous te disons Notre Père

Spontané : Nous sommes un 533

Rappel de l'institution

« Jésus se mit à table et les apôtres avec lui. Il prit du pain et, après avoir remercié Dieu, il le rompit et le leur donna en disant : ceci est mon corps qui est donné pour vous. Faites ceci en mémoire de moi. Il leur donna de même la coupe, après le repas, en disant : cette coupe est la nouvelle alliance en mon sang versé pour vous. »

Prière de communion

Nous prions : Père, au moment de nous approcher de cette table, nous nous souvenons de Jésus-Christ : il a habité parmi nous, il a donné sa vie pour nous. Nous nous réjouissons de sa résurrection qui nous donne l'assurance de sa présence auprès de nous, tous les jours et, en particulier, à cette table où il nous invite. Nous attendons le jour où ton règne sera établi sur l'univers tout entier.

Que nous puissions, par ton Esprit, communier au corps et au sang de ton Fils et qu'ainsi, unis à lui, nous portions la lumière, la paix et l'espérance. Amen

Invitation à la Cène

Nous sommes tous et toutes invitées à cette table par Jésus-Christ. Il appelle chacun et chacune de nous à le rejoindre. Que celles et ceux qui reconnaissent en lui le Seigneur, et désirent partager son repas, forment un cercle autour de cette table.

Fraction et élévation

« Le pain que nous partageons est communion au corps du Seigneur Jésus-Christ. La coupe de bénédiction pour laquelle nous rendons grâce est communion au sang du Seigneur Jésus-Christ. »

Communion

Prière d'action de grâces

Nous prions : Pour la simplicité de ce pain et de ce jus de raisin, béni sois-tu Dieu notre Père. Pour la simplicité de ta présence en Jésus-Christ, béni sois-tu. À nous qui avons la nourriture, donne faim et soif de justice, de paix et d'amour ; apprends-nous le partage et fais-nous préparer ta venue. Amen

Envoi et bénédiction

La magie de Dieu est dans le monde, non dans le merveilleux, dans les miracles, mais dans sa présence quoiqu'il arrive.

Le Seigneur nous bénit et nous garde

Spontané : Que la grâce de Dieu